

Von Prokon Regenerative Energien eG

Prokon Regenerative Energien eG
Kai Jacobsen
Kirchhoffstraße 3
25524 Itzehoe
04821 6855-460
presse@prokon.net
www.prokon.net

Itzehoe, 14. November 2023

Gemeinsam wachsen: Deutschlands größte Energiegenossenschaft pflanzt 650 Bäume in Nordrhein-Westfalen

Prokon setzt sich für langfristigen Klimaschutz ein

Es ist eine schöne Tradition: Bereits zum dritten Mal hat Prokon eine Baumpflanzaktion durchgeführt. Mitglieder und Mitarbeitende der Energiegenossenschaft brachten am vergangenen Wochenende 650 Setzlinge in einem Waldgebiet nördlich von Ratingen (NRW) in den Boden ein. Auch Mitglieder des Aufsichtsrats und der ehrenamtlichen regionalen Beiräte packten bei der Aufforstung mit an. Mit dem aktuellen Baumpflanzprogramm hat Deutschlands größte Energiegenossenschaft bereits über 2.140 junge Bäume im Bundesgebiet gepflanzt. Und die Aktion geht weiter – denn für jede abgegebene Stimme eines Mitglieds auf der jährlichen Generalversammlung stellt die Genossenschaft einen Euro für ein Aufforstungsprojekt zur Verfügung. „Die Pflanzaktion unterstreicht Prokons Selbstverpflichtung zum langfristigen Umweltschutz“, informiert Aufsichtsratsvorsitzende Petra Wildenhain und ergänzt: „Prokon liefert nicht nur Strom ausschließlich aus Wind und Sonne, sondern setzt sich seit Bestehen für unterschiedlichste Umwelt- und Klimaprojekte ein. Aktionen wie die Baumpflanzaktion stärken zudem den Zusammenhalt und den Teamgeist in unserer Gemeinschaft.“

Bäume absorbieren während ihres Wachstums CO₂ aus der Atmosphäre, was sie zu einem natürlichen Mittel gegen den Klimawandel macht. Doch um den deutschen Wald ist es nicht gut bestellt. Laut der Waldzustandserhebung 2022 hat nur noch jeder fünfte Baum eine intakte Krone. Die Schäden sind groß. Henning von Stechow, Vorstandsvorsitzender von Prokon, weiß um die Bedeutung des Waldes für den Kampf gegen den Klimawandel: „Die Pflanzung jeder einzelnen Eiche steht für unser Versprechen, nachhaltige und zukunftsfähige Lebensräume zu schaffen. Diese Bäume werden nicht nur CO₂ binden, sondern dienen auch als ein starkes Symbol für unsere Verantwortung gegenüber den kommenden Generationen.“

Mit Stieleichen dem Klimawandel trotzen

Die Fläche, die Prokon für die Aufforstungsaktion ausgesucht hat, liegt nördlich von Ratingen. Der langjährige Partner, die Organisation Plant-my-tree, hat das Waldstück sorgfältig vorbereitet, um die besten Wachstumsbedingungen zu garantieren. Die Pflanzzeit im späten Herbst wurde gewählt, um den Setzlingen einen Wachstumsvorsprung zu ermöglichen und sie robust gegenüber den

winterlichen Wetterbedingungen zu machen. Die Baumwahl fiel auf Stieleichen, die sich hervorragend an verschiedene Bodenverhältnisse anpassen können und sich für die Herausforderungen des Klimawandels bestens eignen. Mit den 650 neuen Setzlingen dieser Baumart leistet Prokon einen wichtigen Beitrag zur CO₂-Bindung – rund 0,75 Tonnen pro Jahr. Die Waldfläche soll mindestens 99 Jahre bestehen bleiben.

Jede Stimme zählt

Prokon stellt pro abgegebener Stimme eines Mitglieds auf der jährlichen Generalversammlung einen Euro für die Aufforstung des deutschen Waldes zur Verfügung. Je mehr Mitglieder sich beteiligen, desto höher die Anzahl der Bäume bei den Baupflanzaktionen. „Dies ist ein sichtbares Zeichen dafür, wie demokratische Beteiligung in direkte Umweltschutzaktionen umgewandelt wird“, erklärt Petra Wildenhain. Prokon engagiert sich seit fast 30 Jahren für Energiewendeprojekte. Die Genossenschaft entwickelt, plant und realisiert Windenergieanlagen und Solarparks. Über eine Mitgliedschaft können Bürgerinnen und Bürger direkt an den Erneuerbare-Energien-Anlagen partizipieren und die Energiewende gemeinsam vorantreiben.



Bildunterschrift: Eine Mitarbeiterin von Prokon bei der Baumpflanzaktion. Insgesamt nahmen 25 Vertreterinnen und Vertreter der Genossenschaft teil. Bildquelle: Kjell Kantak/Prokon, zum Abdruck frei

Über Prokon

Die Prokon Regenerative Energien eG ist mit knapp 40.000 Mitgliedern die mitgliederstärkste Energiegenossenschaft in Deutschland. Besonderer Fokus des Unternehmens liegt auf einer bürgernahen Stromproduktion und -versorgung auf Basis erneuerbarer Energien.

Prokon wurde im Jahr 1995 als GmbH gegründet und befindet seit 2015 als Genossenschaft in Bürgerhand. Mit knapp 30 Jahren Erfahrung in der Branche der Erneuerbaren Energien zählen zu den Kernkompetenzen heute die Entwicklung, Planung und Realisierung von Windparks an Land sowie deren anschließende technische und kaufmännische Betriebsführung. Ebenfalls Kerngeschäft von Prokon ist die bundesweite Versorgung von privaten Haushalten mit Ökostrom. Neuere Geschäftsfelder der Genossenschaft sind die Entwicklung, Planung und Realisierung von Freiflächen-Photovoltaikanlagen sowie Biomethan-Anlagen. Bislang hat Prokon bereits rund 70 Windparks mit einer Gesamtleistung von über 800 MW in Deutschland, Polen

und Finnland realisiert (Stand 6/2023). Das Tochterunternehmen Pros übernimmt den Service und die Wartung von Windenergieanlagen für Dritte. Weitere Informationen: www.prokon.net

Für Bilder zu dieser Veröffentlichung, frühere Pressemitteilungen und weitere Informationen zur Prokon eG, besuchen Sie gerne unsere Medienservice-Webseite (www.prokon.net/medienservice). Bei Fragen zu dieser Veröffentlichung steht Ihnen Kai Jacobsen (+4948216855-460, presse@prokon.net) gerne zur Verfügung.